



# Minambiente reconoce el compromiso de Fedepalma con la agenda que busca certificación integral para el sector

*Toda la gestión que ha desarrollado Fedepalma conjuntamente con el Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial y las demás entidades del Sistema Nacional Ambiental, ha contribuido a definir e implementar las consideraciones ambientales determinantes en la política pública nacional, en los documentos Conpes, en las agendas interministeriales y en los proyectos de reglamentación de las disposiciones vigentes, en torno a una certificación integral para la palmicultura nacional.*

**E**l Ministro de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial, Juan Lozano Ramírez, en el marco del lanzamiento del Programa de Interpretación Nacional de los Principios y Criterios (P&C) de la Mesa Redonda de Aceite de Palma Sostenible (RSPO), hizo un reconocimiento al compromiso ambiental que ha asumido Fedepalma, subrayando que la voz del gremio se escucha "como uno de los nuestros, desde el lado ambiental, sabiendo que el sector ha entendido el tamaño del desafío, ha leído con sentido autocrítico las señales que han sido complicadas y difíciles, ha marcado una diferencia frente a aquellas circunstancias que no son de su espíritu y ha dado un paso hacia adelante para lograr que hoy estemos aquí mostrando una sucesión de hechos y decisiones afortunadas en materia ambiental", dijo a los asistentes al evento.

Consideró de enorme importancia el encuentro para los actores que han decidido unirse a la iniciativa de la RSPO, porque -a su juicio- ésta permi-

tirá convalidar y avanzar en una línea que asegure la compatibilidad entre el aprovechamiento de las oportunidades que tiene Colombia en materia de expansión de la agroindustria de la palma de aceite por efecto de los biocombustibles y el más cuidadoso desempeño ambiental.

"Somos conscientes de las inmensas oportunidades que tiene Colombia para crecer en biocombustibles y con ello generar más desarrollo, más empleo, más ingreso y más riqueza; sin embargo, tenemos absolutamente claro que esto tendrá que realizarse sobre la base del cumplimiento estricto, severo y categórico de los más altos estándares ambientales", fue uno de sus planteamientos.

Manifestó que los P&C de la RSPO garantizan en Colombia las condiciones de trabajo conjunto entre los productores -quienes están haciendo la tarea todos los días-, la comunidad ambiental, las organizaciones no gubernamentales, la academia



## EN LA VARIEDAD ESTÁ EL ÉXITO

**8 variedades para ambiente diversos**

**3 nuevas variedades de compactas**

**Nuevos clones de material compacto**

ASD Costa Rica. Representante en Colombia: REBIOTEC Ltda, Calle 94 No. 11A - 76, Oficina 103 A. El Chico. Bogotá. Tel: 6113238. E-mail: rebiotec.ltda@gmail.com



y, por supuesto, las autoridades del sector, las cuales deben velar por la definición de las políticas correctas y la aplicación de la ley que protege tanto a los colombianos como a sus recursos naturales.

### Agenda conjunta entre Fedepalma, Minambiente y SAC

El ministro Juan Lozano señaló que toda la gestión que ha desarrollado Fedepalma conjuntamente con el ministerio a su cargo, ha permitido definir las consideraciones ambientales determinantes en la política pública nacional, en los documentos Conpes, en las agendas interministeriales y en los proyectos de reglamentación de las disposiciones vigentes.

"Hemos buscado que se mantenga la más categórica prohibición para tocar la selva natural, con el fin de generar y garantizar una reconversión de tierras que han tenido otros usos y ahora se pueden aprovechar de manera eficiente en la producción de biocombustibles", argumentó, al tiempo que expresó que el diálogo ha sido muy fácil porque el gremio, los productores y los voceros del Ministerio "hemos estado de acuerdo en todos los imperativos y queremos avanzar en el crecimiento de la producción de biocombustibles en Colombia, pero tenemos tatuado en las instituciones que ello se hará sin afectar nuestras riquezas naturales, previa revisión de las condiciones ambientales y ecosistémicas de las distintas regiones del país".

Continuó diciendo que el diálogo fluido y respetuoso con Fedepalma y con la SAC le ha permitido al Ministerio a su cargo, enfrentar los desafíos planteados, cuando de manera aislada algunos productores o propietarios de tierra no proceden con responsabilidad en los estándares que el gremio y el gobierno quieren impulsar.

Fue claro al señalar que "la dinámica colectiva establecerá que quien obre por fuera de estos principios y de estos estándares será claramente la excepción. Ese obrar por fuera de estos parámetros generará infracciones ambientales o incluso infracciones penales, y sobre él recaerá todo el peso de la ley".

### Trabajar por la certificación integral

El ministro Juan Lozano recordó que en la última Conferencia de las Partes de la Convención de Biodiversidad, que se celebró en Bonn, hace pocos meses, Colombia llevó una voz muy firme abogando por la adopción de criterios de certificación en todos los países, "por el avance hacia un proceso global de certificación tal y como lo hemos venido construyendo y discutiendo con Fedepalma". Aseguró que la adopción de estos prin-



más beneficios en siguientes ediciones

**cable vías palma de aceite**

**Transporte asegurado en época de lluvias**

e-mail: [info@centroaceros.com](mailto:info@centroaceros.com)  
Medellín: Tel: (574) 301 2844 Bogotá: tel: (571)411 2633



cipios es para Colombia un paso necesario en el camino de lograr una certificación plena para los biocombustibles que se van a producir.

### Tareas que asume el Minambiente

*El Ministerio de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial tiene la tarea de concertar e involucrar a otros estamentos de la institucionalidad colombiana en la sostenibilidad ambiental de los biocombustibles, por ejemplo, a sus colegas en Agricultura, y Minas y Energía, y a todos los miembros del Sistema Ambiental del país.*

*El ministro Lozano tiene por delante la reglamentación del nuevo régimen sancionatorio ambiental, la reflexión que el grupo de WWF ha propuesto en relación con la definición de esquemas de incentivos económicos adecuados frente a lo ambiental, y la definición de modelos que realmente permitan avanzar en este camino sin que se presenten distracciones o se generen distorsiones a causa de señales económicas.*

"Lo entendemos con firmeza desde lo ambiental, con un sentido de fraternidad de lo social, pero también lo entendemos con esperanza y optimismo desde lo comercial; sabemos que podemos colocarle al mundo biocombustibles que tienen un sello de certificación, un procedimiento detrás de su producción que nos honra y nos enaltece, y que además puede generar inmensas oportunidades para los colombianos".

Fue enfático al señalar que hay que avanzar en la gradualidad del compromiso de los integrantes del gremio, para que cada vez más miembros y afiliados escalen su proceso de certificación ISO 9000 e ISO 14000, y de esa manera se pueda contar con un gremio preparado para que Colombia pueda honrar y cumplir una certificación global.

### La RSPO y los biocombustibles

El titular de la cartera de Ambiente, Vivienda y Desarrollo Territorial expuso que no tiene la menor duda de que el mundo va para una certificación en materia de biocombustibles y se refirió a las circunstancias que enfrenta hoy el planeta, como por ejemplo, la inflación mundial de alimentos, los impactos sobre la seguridad alimentaria de muchos países por cuenta de los cultivos para los biocombustibles –que no es de

ninguna manera el caso de Colombia–, las dificultades del suministro alimentario, la inmensa discusión sobre la reutilización y reconversión de las tierras desde la perspectiva ambiental, la discusión universal sobre la necesidad de mitigar la generación de gases de efecto invernadero y el cambio climático, situaciones que -en su criterio- van a llevar a que el mundo sea altamente exigente con los biocombustibles.

Dijo que el mundo no aceptará como admisible la opción de producir biocombustibles a cualquier costo y de cualquier manera, y que no va a ser posible que el mercado de biocombustibles crezca a costa de la alimentación, de la vida de los seres más pobres del planeta y de las variables ambientales.

"Es por eso que hoy, trayendo a Colombia los principios de la Mesa Redonda sobre el Aceite de Palma Sostenible, estamos dando un paso en la avanzada, en la dirección correcta, en la vanguardia, un paso que nos hace ganar tiempo y nos genera futuro en materia de biocombustibles".

Manifestó que el hecho de poder dar este paso de la mano de una organización tan importante como la WWF "nos llena de legitimidad, de entusiasmo y también de compromiso para poder estar a la altura de estos estándares". 



*Los Principios y Criterios de la RSPO garantizan en Colombia las condiciones de trabajo conjunto entre los productores, la comunidad ambiental, las organizaciones no gubernamentales, la academia y, por supuesto, las autoridades del sector.*